



LANDKREIS LÜNEBURG  
DER LANDRAT

Büro des Landrats	Vorlagenart	Vorlagennummer
Verantwortlich: Gruppe FDP/Die Unabhängigen Datum: 30.04.2021	<b>Antrag</b>	<b>2021/182</b>
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich		

### **Beratungsgegenstand:**

Dringlichkeitsantrag der Gruppe FDP/Die Unabhängigen vom 29.04.2021 zum Thema "Sanierung der 3-Feld-"Friedhelm-Koch"-Halle und dem Wiederaufbau der Schulsporthalle am Schulzentrum Embsen"

### **Produkt/e:**

111-110 Büro des Landrats

### **Beratungsfolge**

#### **Status Datum Gremium**

N 03.05.2021 Kreisausschuss  
Ö Kreistag

### **Anlage/n:**

Originalantrag

### **Beschlussvorschlag:**

Der Landkreis wird parallel zu den Verhandlungen mit dem Versicherer den Wiederaufbau unmittelbar starten. Sollte dies rechtlich nicht möglich sein, eine Alternative für die Schulen und den MTV Embsen in Form einer temporären Sporthalle (z. B. Traglufthalle) bereitstellen.

### **Sachlage:**

Die **IGS Embsen** mit gymnasialem Zweig benötigt dringend eine Sporthalle, die **GS Embsen** ebenso. Die Notlösung, Schüler mit Bussen zu anderen Standorten zu fahren, kann keine Dauerlösung (bis vielleicht 2024) sein.

Der **MTV Embsen** ist für die Gemeinde Embsen die größte soziale Institution. Der Verein deckt den gesamten Breitensport ab, aber ohne Halle wird der Verein sterben.

Es wurde berichtet, dass die Verhandlung mit der Versicherung extrem schwierig und langwierig sei. Dies kann nicht die Begründung für einen solventen Bauherren wie dem Landkreis Lüneburg sein – er könnte leicht in Vorleistung gehen. Die Baumaßnahme erst mit Abschluss der Verhandlungen zu beginnen, ist doch weltfremd. Im Zuge der Baumaßnahme werden naturgemäß wieder Probleme

aufreten, will der Landkreis dann jedes Mal wieder Monate mit der Versicherung verhandeln, bis es weitergeht?

Wir fordern den Landkreis auf den Wiederaufbau zu beschleunigen und parallel mit der Versicherung zu verhandeln. Das Risiko eventueller Differenzkosten ist kalkulierbar. Über die Frage zur Nutzung als „Versammlungsstätte“ wurde im letzten Bauausschuss berichtet, laut Verein reicht der bisherige Status mit max. vier Veranstaltungen auf Antrag pro Jahr und unter 200 Zuschauern aus. Ebenso wird die Mensa als Veranstaltungsort genutzt. Die Tribüne ist erstmal für den Schul- und Vereinssport nicht relevant und könnte in den nachfolgenden Ferien wieder hergestellt werden.

Für eine Ersatzhalle findet man zum Beispiel hier Informationen:

<https://www.sportstaettenrechner.de/wissen/sporthallenbau/temporaere-sporthalle-mieten/>

Ein entsprechender Standort nahe der Schule sollte sich schnell, mit der zugesicherten Hilfe der Gemeinde Embse, finden lassen.